
据新华网消息 近日，合肥工商部门发

现市场上广泛流传“牛肉膏”添加剂，可以将

猪肉加工成“牛肉”。 市民透露，这种“牛肉

膏”不仅在小肉松作坊中使用，在一些小吃

店也是“公开的秘密”，有部门称情况若属实

将查处。 医生称长期使用添加剂可引起慢性

中毒，畸形甚至可能致癌。

猪肉竟能加工成“牛肉”

先用麦芽酚去掉猪肉的腥味，再抹上一

层薄薄的牛肉膏，把猪肉腌制出来，然后像

平时煮肉食品一样加热， 猪肉就能变身牛

肉！ 这是目前合肥市场上出现的一种名为

“牛肉膏”的添加剂所起的“神奇”作用。

近日，合肥市工商部门在查处一批劣质

肉松时发现，一些小作坊竟然能将鸡肉加工

成“牛肉”。

12日，一位市民的报料解开了记者的疑

问。据他介绍，这是“牛肉膏”的“功劳”。该市

民说，“这种‘牛肉膏’不仅在小肉松作坊中

使用， 在一些小吃店也是‘公开的秘密’”。

“这种‘牛肉膏’还能将猪肉变成牛肉。 ”“相

比较而言，猪肉变牛肉更普遍。 ”

记者暗访

4月 12日，记者以拉面馆老板身份对合

肥一农产品批发市场进行了暗访。

一家大型调味品店的女老板表示店内

有两种牛肉膏可供选择，记者看到，对方拿

出的牛肉膏分两种，呈圆筒状和瓶状，名称

均为牛肉膏精。 不过，数米外就已闻到非常

浓烈的牛肉香味，分量均为 500克。 据介绍，

要让猪肉更像牛肉还得加上一种名为“麦芽

酚”的香料。 女店主称可以根据厂家建议的

1%至 3%的用量腌制，也可以自己酌情增减。

“通常而言，一瓶 ( 5 0 0 g) 可以腌制 50 斤左右

的猪肉。 ”

以猪肉为例，目前合肥市场上，新鲜猪

肉的价格为 11 元 / 斤， 牛肉的价格达到 20

元 / 斤。 一次腌制 50 斤猪肉就可以节省接

近 500 元。 市场上熟牛肉的价格达到了 35

元 / 斤以上， 即腌制 50 斤牛肉就可以省下

超过 1000元的成本。

据女店主介绍，到她家购买这种添加剂

的主要是面馆、大排档以及熟食店。“像这种

‘牛肉膏’，一般路边的牛肉面馆、做牛肉加

工的厂家用的比较多，羊肉膏卖往烧烤店。 ”

女店主称，一些熟食店和早点摊也是这些添

加剂的大客户。

记者最终以 40 元的价格买下了女店主

介绍的叫价 45 元的牛肉膏， 对方又送了若

干袋透骨增香剂。 据介绍，这个增香剂的作

用与麦芽酚相似，但效果更好。

记者试验

到底这个牛肉膏的效果如何？ 记者决定

亲自试试。 按照店主所说步骤，记者将一块

新鲜猪肉用牛肉膏和增香剂腌制了 30 分

钟，腌制好后，肉的表面已经呈现出与牛肉

相似的颜色，闻起来也是十足的牛肉味。 然

后加水用小火慢炖了 1.5 个小时， 待锅内的

液体呈现出浓稠的糊状，“牛肉”也就大功告

成了。 此时，呈现在记者面前的猪肉，已很难

看出原来的影子，与牛肉并无二致，再加上

一股浓烈的牛肉香味，几可乱真。

12日下午，记者联系了合肥市畜牧水产

局，工作人员称如果查证属实，将联合相关

部门查处“假牛肉”。 该工作人员建议记者致

电质检部门。 质检部门建议记者向 12315反

映，记者几次打电话都没有拨通。

省立友谊医院肾脏内科主任张洪旭说，

“添加剂会降低人体血红蛋白的携氧能力，

长期使用可引起慢性中毒，畸形甚至可能致

癌。 ”张洪旭建议，市民在选购食品时尽量不

要购买颜色鲜艳的熟食等。

□小贴士：

如何鉴别猪肉和牛肉

业内人士指出，对于猪肉和牛肉，消费

者可从色泽、气味、黏度、弹性等多个方面进

行初步鉴别。 牛肉脂肪呈白色或乳黄色，比

猪肉的脂肪明显要少。 猪肉的肌肉外表微干

或微湿润，且有猪肉特有的正常气味。 牛肉

的纤维长度较长，肉质结构粗并紧凑；而猪

肉的纤维长度较短， 肉质结构细并松散；食

用牛肉时感到肉老，食用猪肉时感到肉嫩。
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铁道部：高铁将降速又降价

时速降至300 公里内，票价有更大浮动空间

据记者了解，此前高铁按行驶

里程来制定票价，二等座票的定价

标准为每公里 0.484 元， 而京沪高

铁全长 1318 公里，通过计算，京沪

高铁二等座票或在 640元左右。

目前，上海到北京的民航机票

全价为 1130 元， 但机票经常会打

折，打折后的价格可低到 550 元左

右。 随着武广高铁、沪宁高铁的开

通，民航与高铁的客源争夺战已悄

然开始。

此前有媒体报道称，随着高铁

开通为武汉带来的出行便利日趋

明显，武汉 600 公里半径内的短程

航线已有近七成停飞。

4月 1 日， 武汉往返南昌航班

宣告停飞， 距其运营仅过了 5 个

月，堪称史上“最短命”的航班之

一；而在此前的 3 月 27 日，武汉往

返南京的航班也全部停飞。

（据《新京报》）

1 4 日，一列动车从即将通车的京沪高铁上海段附近驶过。 近日，京沪高铁上海段已进入通车调试阶段，高铁虹桥站开始通车运营准备。

新华社发（钮一新 摄）

【车速】

高铁时速降至 300 公里

记者 4 月 13 日从铁道部获悉，今年高铁

时速将会降至 300 公里以内， 既是为了保障

安全，也给下调票价留下空间。

据铁道部部长盛光祖透露， 将于今年 6

月底开通运营的京沪高铁， 将安排开行时速

300 公里和 250 公里两个速度等级的列车，

实行两种票价， 初期每天开行 90 对左右，包

括京沪一站直达、 省城之间直达和沿线车站

交错停车三种模式。

同时，在京沪高铁通车运营后，既有的京

沪线仍然保留 135 对普速客车， 运输密度最

高的区段仍然保留有 58对普速客车。

3 月底， 盛光祖曾就人们关心的票价问

题作出说明。 他说，北京到上海直达票，根据

全程直达运输来测算， 会比民航票价便宜一

点。第二种是区段停车，其票价比民航票价便

宜的幅度较大。 盛光祖表示， 京沪直达的票

价，是企业根据铁路建设成本、运营成本来测

算的，最终的票价，将按价格法的程序，经测

算后报批。

盛光祖也表示， 在设计时速 350 公里的

线路上开行时速 300 公里的列车， 有更大的

安全余地， 同时也使得票价在符合市场规律

上有更大的浮动空间。

盛光祖透露， 今年 7 月 1 日全国铁路运

行图调整时，将实施混合运行模式。一是在时

速 300 公里的高速铁路上， 同时开行时速

300 公里和时速 200 公里 ~250 公里两种动

车组列车。 既开直达车，又有区段停车，增设

更多的乘车点，提供两种票价选择。

二是在时速 200 公里 ~250 公里的线路

上，同时开行时速 200 公里 ~250 公里动车组

列车和时速 120 公里 ~160 公里所谓普通客

车，执行动车组和普通客车两种票价。

三是在时速 200 公里及以下线路上，开

行普通客车和货物列车， 既适应山区和中西

部地区人民群众需求，又兼顾货运，提高货运

能力。

【车票】

混合运行票价选择增加

【影响】

高铁民航夺战客源

据广州日报消息 2009 年，不到 29 岁的

周森锋担任了湖北省宜城市委副书记、市长，

如今最年轻市长又将拟交流提拔任职。4月 13

日，湖北省委组织部有关负责人回应称，周森

锋没有背景，破格提拔符合规定。

符合湖北破格提拔办法

有人指出，按照《党政领导干部选拔任用

工作条例》规定：提任县（处）级以上领导职

务，由副职提任正职的，应在副职岗位工作两

年以上，由下级正职提任上级副职的，应当在

下级正职岗位工作三年以上， 周森锋当了两

年市长再获提拔，不合常理。

对此，湖北省委组织部有关负责人表示，

为了打通年轻干部成长“绿色通道”，湖北省

早在 2006年就专门制定了党政干部破格提拔

试行办法。 办法规定，破格提拔只需任满一年

即可， 而周森锋从 2009年 6月起任宜城市委

副书记、市长，至今已超过 1年，符合条件。

在任时经济排名连升 17 位

湖北省委组织部有关负责人表示， 周森

锋在任期间的 2008年至 2010年，宜城市生产

总值由 64亿元增至 111亿元， 在全省县域经

济目标考核排序中连续前进 17位。

该负责人介绍，今年初，湖北省委决定在

襄阳市推荐产生一名破格交流提拔任职的年

轻干部人选。 2月 14日，湖北省委组织部考察

组在襄阳召开民主推荐大会， 参会 170人，周

森锋得 115票，推荐对象中排第一。 考察组与

80人个别谈话推荐，72人推荐周， 也排第一。

考察组又到宜城市进行民主测评和考察，126

人中 124人同意提拔他。 该负责人强调，周森

锋是从农民家庭走出来的大学生， 周森锋及

其家庭没有任何“背景”。

被破格提拔的理由

湖北省委组织部有关负责人表示， 周森

锋属于破格提拔，主要基于以下考虑：第一，

周森锋同志思想政治素质好。 他挂职结束后，

愿意选择留在基层工作， 并且动员爱人一起

到当地工作，充分说明他对基层、对群众有感

情。 他每到一个新岗位，都能够尽快融入新环

境、适应新工作。 他虽然年轻，但处事比较稳

重，自我要求比较严。

第二，2009 年 6 月，周森锋在宜城市第四

届人大四次会议上全票当选市长。 从这次民

主推荐、民主测评得票情况来看，周森锋同志

任市长期间的表现得到了干部群众普遍肯

定。

第三，周森锋同志有一定的发展潜质。 周

森锋同志经过基层实践锻炼和多岗位的历

练，具有一定的驾驭全局、指挥协调能力；平

时勤于学习、谦虚谨慎，工作踏实。

打印机加A4 纸

出租屋内造假钞

据重庆晨报消息 4 月 12 日，

重庆九龙坡区法院公开审理一起案

件。 这起案件中的被告人，把面额 20

元、50元、100 元的钞票，排列放在一

张 A4 纸上，勾勒出大小尺寸后沿轮

廓线剪下来，这就是假钞模版，之后

再打印上图案。经过一系列技术加工

后， 十分粗糙的假币就这样面世了。

九龙坡区法院以涉嫌伪造货币罪，对

被告人余某、郭某依法公开审理。

去年 11月底的某天， 九龙坡警

方接到线报，有人在袁家岗某出租房

外出售假钞。民警立即赶往现场进行

蹲点。当天下午 2时，一名 30多岁的

男子提着一塑料口袋出现了，民警将

他控制，经查塑料口袋里有面值 5 万

元的假钞。

经过审讯，携带假钞的男子叫余

某。 他当天上午接到“买家”电话后，

就准备了 5 万元假钞前往指定地点

交易，并叫郭某开车前来接送。

今年 36岁的余某从老家江津到

重庆后，一直没有正式职业。 去年 2

月， 余某经人介绍认识了老乡李某。

余某跟随李某来到位于袁家岗的某

出租房内，看到了彩色打印机、各种

颜色的墨水、一箱箱的打印纸。 在李

某“帮助”下，从去年 3 月开始，余某

就跟随李某学习制造假钞，这种粗糙

的假钞，根本没有水印、凹凸感。

公诉机关指控称，余某曾和郭某

的姐姐谈过恋爱。余某知道郭某有车

后就让他入伙，以师徒关系互称。 余

某多次让郭某购买 A4 打印纸和墨

水，还让他两次制造假钞模版。

庭审中，郭某和余某对于制造假

币的指控矢口否认。 法院将择日宣

判。

“最年轻市长”再获提拔 湖北省委组织部：

“最年轻市长”符合破格条件

周森锋。

抹点儿“牛肉膏”

猪肉变“牛肉”


